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In Wiesbaden, der Stadt des Historismus, gibt es viele Altbauten, deren energetische Sanierung 
meist aufwändiger ist als bei Neubauten. Gleichwohl haben viele Kommunen in Deutschland durch 
die Nutzung von Bundesprogrammen, aber auch durch eigene Förderprogramme zusätzliche 
Sanierungspotenziale aktivieren können.

Der Ausschuss möge daher beschließen:

Der Magistrat wird gebeten, einen Bericht darüber vorzulegen, wie sich in Wiesbaden bisher die 
Sanierung von Altbauten darstellt. Hierbei sollen vor allem Erfahrungsberichte über Pilotprojekte 
der Altbausanierung Berücksichtigung finden.

Gleichfalls wird der Magistrat gebeten, eine Einschätzung über das Energie-Einsparpotenzial 
durch umfassende Altbausanierungen in Wiesbaden zu geben und darzulegen, wie seiner 
Meinung nach Besitzer von Altbauten zur energetischen Ertüchtigung ihrer Objekte bewogen 
werden könnten und wie die Landeshauptstadt Wiesbaden – etwa durch die Klimaschutzagentur 
o.ä. – diese Sanierungsvorhaben unterstützen könnte.

Wiesbaden, 20.05.2008

gez. F.d.R.

Klaus Ries Christian Lahr
Umweltpolitischer Sprecher Fraktionsassistent


